
智行理财网
股票配债好吗（股市中的配债值得配吗_）

开始今天的话题之前，说一下A股
行情，走势太强了，完全独
立，最差的时候上证指数
在-1%以下，收盘还能拉到快翻红的程度，真牛！

在我看来，目前阶段，仓位
可以多点，我自己是会保持50%以上仓位，甚至偶尔全仓。要想被牛市
拥抱，就必须被拳头捶打，不然避过了危险，也会完美错过大涨。这是
我目前阶段的看法，也会随时根据市场作出判断。春江水暖鸭先知，我
就愿意做那只为大家试水的鸭子，关注我，看我被市场毒打还是我来跟
随市场。

可转债今天几只上涨幅度在20%+，看来新政出来之前还是有资金在不断
试探底线，或许是柚子诱高出货。不管哪种，还是老话，不要去触碰危
险区域！

#配债#
?配债，即便对可转债有着经验丰富的人来说，都未必是探囊取物。它似
乎很随性，没有规律性，没有人能保证说自己参与配债会只赚不赔，当
然也就不可能每只配债都是亏本。

这段时间已经申购的几只可转债，如果参与配债，基本都能股债双吃，
很多人就觉得配债是个赚钱的活，于是一窝蜂进来，今天就被啪啪打脸
。

?6月22日，一只可转债申购，6月23日，三只可转债申购。一般说来，
如果收盘后发公告说可转债要发行，那么第二天抢权人会非常多，对应
正股会大涨甚至暴涨，可能涨一天，可能连续几天上涨，但是今天，为
什么昨天几只公告要发可转债的正股都跌了呢？特别是富春染织，跌幅
最惨，盘中差点跌停，收盘也跌了5个多点。
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那我们来分析一下影响配债成败的因素，看看是否对你有帮助。

第一，配债分为短期配债和长期配债。

所谓短期配债，就是发公告申购可转债后的第二天，大量股民参与抢权
，这样就会拉高正股价格，大部分在发债当天就会下跌，因为大家为了
配债而来，也会因为配到了债而离开；长期潜伏配债，可转债发行有个
过程和程序: 董事会预案——股东会通过——发审委通过——证监会核
准。然后就等待上市公司公告哪天申购可转债，每个程序之间间隔时间
很长，而且好几个时间都不是很固定，没有足够的经验，很难预测何时
发债。那么有些可转债老手，他们就会提前进去潜伏，一般在发审委通
过或者证监会核准后就潜伏，有些可能更早，他们潜伏的目的其实并非
都是为了配债，更多是为了吃一段时间股价上涨的红利，这部分人很聪
明，会选择标的，也有足够时间等待，胜算很高。

第二，配债还需要会择时。

打仗，天时地利人和，缺一不可。配债，也是一样的，拉长时间看，发
债的正股质地好，股价上涨多，在历史高位，这种不行。什么时候比较
好，就是遇到了一段时间的熊市，股票价格在历史低点，但是正股业绩
好，这个时候参与配债，那就是好时候。说起来轻松，实际操作起来还
是不容易，这是一个理论方向，但是现实有特殊情况。

第三，配债要看规模。

小规模债在最近两年特别受到市场欢迎，存量市场已经杀得是一片红海
，于是有人就去另辟蹊径，准备用配债来避开竞争，可是有人的地方就
有江湖，配债也内卷严重。那么小规模债的配债就是更有深度配债的招
式，可会的人也多得如牛毛，不过江湖无处不在，小规模债配债安全性
还是会好很多，除非你是看了
公告某天要发行可转债
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才冲进去配债的。大规模可转债配债就难得多，根据经验，多半在配债
当天会被打得遍体鳞伤，比如我之前参与的重银转债配债。这种大规模
的，一定提前去潜伏，等具体发债时间出来了，找机会就跑，不参与配
债更好。

我是@懒猪投资人
?，低风险投资爱好者，主攻可转债。关注我，了解更多更新可转债信息
！

#头条财经#?#股票财经#?
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